
00ACTA DEL CONSEJO DE LA ESCUELA DE MATEMÁTICA 
REALIZADO EL DIA  12.07.2010   HORA 1:30   p.m. 

 

Asistentes: 
Director     Francisco Tovar. 
 
Jefe de Departamento    Mercedes Arriojas. 
 
Representantes Profesorales Manuel Maia, Mairene Colina, Elio Méndez, Cristina 

Balderrama, Mauricio Angel y Mariela Castillo 
 
Representante Estudiantil Daniella Fuentes y Brenda Gómez 
 
1. Consideración del Orden del Día.  
2. Consideración de la Minuta Complementaria: 14.06.2010 
3. Lectura y Consideración del Acta de fecha:  14.06.2010 
4. Informes traerlos por escrito.  

4.1. Informe del Director.     
• Cursos intensivos:  

La OPSU entregó al Vicerrectorado Académico exactamente los mismos recursos 
económicos del año 2009,  para el intensivo 2010, por lo que no se podrán abrir varios 
de los cursos ofrecidos. 

• Hubo un derecho de palabra en el Consejo de Facultad del Prof. Anibal Castillo, 
Director del Jardín Botánico, explicando la realidad de las supuestas talas de árboles. 

• El 14 de junio de 2010, el Prof. Pio Arias, se reunió con Luis Amario Díaz Dori, 
Gerente del FONACIT y trataron varios asuntos tales como, Misión Ciencia y hacer un 
Convenio entre la Facultad de Ciencias y el FONACIT. 

• Se contratarán 5 asesores para colaborar con el cambio curricular de nuestros 
pregrados. 

• Le cancelaron alguna de las deudas pendiente  a los empleados ATS y obreros. 
• El viernes 2 de junio se fumigó toda la Facultad (la sala de usos múltiples quedó sin 

fumigar). 
• No se inscribieron  suficientes docentes en el curso de Inducción del Servicio 

Comunitario, por tanto fue suspendido.  
• El Consejo Universitario tomó la decisión de liquidar el FONDJUCV. El próximo 

miércoles 7 se conformará la junta que se encargará de la liquidación. 
• Hubo un derecho de palabra de la APUCV en el Consejo Universitario, sobre el 

problema salarial. 
• En mutuo acuerdo con la Unidad de Asesoramiento Académico y las autoridades de la 

Facultad se decidió, cambiar el recibimiento a la nueva Cohorte 2010. 
• Se envió carta a los profesores cuyas plazas serán llamados a Concurso de Oposición.  

 
4.2. Informe de la Jefa del Departamento.  

La Prof. Mercedes Arriojas, informó lo siguiente: 
1. Funcionamiento. 

• El aire acondicionado del Laboratorio de Cómputo Científico fue instalado. 

 1



• Se está tramitando el financiamiento para el acondicionamiento de la Sala de 
Usos Múltiples ante la Cátedra del Banco Central. El postgrado de Matemáticas 
también aportará  insumos. 

• La Prof. Marisela Domínguez  informó que el Prof. Ramón Bruzual fue 
designado  como responsable de LAPROESA por parte del Centro de Análisis. 

• La Prof. Glaysar Castro informó que el CEPE se reunirá próximamente para 
designar al responsable por parte de este centro. 

• Se informó acerca del acondicionamiento de la Sala de Usos Múltiples para la 
mudanza de LAPROESA: Se cambió el cilindro de la cerradura, se cerró la 
ventana  y se mudarán las mesas durante la semana. 

• Se leyó la carta de la Prof. Glaysar Castro, en la que formula queja hacia el 
auxiliar docente Alexander Velásquez. 

2. Docencia – Investigación 
• Se está estudiando la posibilidad de trasladar los  cursos que no puedan ser 

dictados en el laboratorio de docencia al laboratorio LAPROESA, esto dependerá 
del número de estudiantes inscritos en los cursos. También se estudia de qué 
modo se puede utilizar el laboratorio de docencia tal como está. 

• Cursos intensivos: Comenzaron el jueves 8 de julio. Los profesores trabajan de 
manera coordinada. Todos ellos consignaron un cronograma del curso, el plan de 
evaluación y la bibliografía a utilizar. Se abrieron 2 secciones de Matemáticas II, 
por falta de estudiantes. Se reportó baja asistencia en los cursos de Matemáticas 
II. 

• A solicitud de Control de Estudios, se cambiará el horario de Matemáticas III de 
Biología que actualmente es de 1-3 pm. A partir del  semestre  2-2010, el curso 
se dictará de 7 -9 a.m. Esta solicitud estuvo motivada por dos comunicaciones de 
la Escuela de Biología en las que señalan que hay conflicto entre el horario de 
Matemáticas III y el horario de uno de los laboratorios, lo que hace que los 
estudiantes no asistan a las clases de matemáticas. La Prof. Nathaly Guanda que 
es la que está programada  para ese curso,  y es además la coordinadora de 
Matemáticas   III, no puede dar la clase a las 7 a.m., pero consultó  con los 
profesores y el Prof. Luis Méndez puede asumir ese horario, por lo que se decidió  
intercambiar los cursos de estos dos profesores. La profesora Laura Galindo fue 
informada del cambio. 

• A partir de este semestre los cursos de Matemáticas II de Biología, 
Computación, Física y Química  y Matemáticas  III  de Química, Computación y 
Física no se programarán por licenciatura, si no que serán comunes para esta 
carrera, esto en vista de que siempre hay que aprobar numerosos cambios y los 
cursos terminan igualmente con estudiantes de todas las licenciaturas. Esta 
situación ya fue considerada por la Prof. Mariela Castillo en las inscripciones 
pasadas, sólo falta enviar una comunicación oficial a la Oficina de Control de 
Estudios.       

                                                                       
2. Actividades de Extensión 

No hay informe 
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4.3 Informe de las Comisiones.   
El Prof. Mauricio Angel, Coordinador de la Comisión Curricular de la Escuela de 
Matemática, informó que la Comisión Curricular se reunieron para discutir sobre la 
decisión de la Escuela de Computación de dictar anualmente la asignatura “Introducción a 
la Computación”, y debido a que la Directora de la Escuela de Computación tomó una 
decisión sin consultar, la Comisión se da por informado, sin embargo acotó los siguientes 
puntos: 
La matrícula de estudiantes en el  curso Introducción a la Computación, durante los últimos 
10 semestres, es la usual en los demás cursos de matemática. Por lo tanto suponer que por 
ese motivo se debe cambiar el dictado de la asignatura, a régimen anual no es adecuado. 
 
La Prof. Mariela Castillo, Coordinadora del Servicio Comunitario de la Escuela de 
Matemática, informó que del 14 al 16 de julio se realizará en la Plaza Cubierta del 
Rectorado la I Feria de Servicio Comunitario y I Feria UCEVISTA de Servicio 
Comunitario. La Escuela de Matemática cuenta con dos poster sobre los proyectos clínicas 
educativas “Casa Don Bosco” y “Victoria Diez”. 
 
El Prof. Manuel Maia, Coordinador del Laboratorio de Cómputo Científico, informó que: 

 Las lluvias que se presentaron en las últimas semanas no afectaron ni el laboratorio 
de docencia ni el laboratorio de LAPROESA. 

 La cuota de impresión para los Coordinadores de cada comisión se incrementó a 
100 impresiones mensuales. Esto a petición de la Prof. Jolymar Salas. 

 Se actualizó la lista de correos de la Escuela de Matemática. 
 Informe del Auxiliar Docente Pedro Caicedo: 

 Elaborar un sistema para el control del préstamo de algunos dispositivos. 
 Crear una base de datos para el sistema de Control de Préstamos. 
 Crear un Módulo de seguridad al Sistema de Control de Prestamos. 
 Elaborar un Sistema para el Control de asistencia de los auxiliares Docentes. 

 Informe del Auxiliar Docente Efraín Cerrada: 
 La Dirección de Tecnología solicitó que se realice a través del Centro de 

Computación el cambio de direcciones IP en todas las máquinas que se 
encuentran al dominio MATCIENCIAS, el cual se realizará paulatinamente. 

 
El Prof. Elio Méndez, Coordinador de Investigación de la Escuela de Matemática, informó 
que en reunión con el Prof. Pío Arias, Coordinador de Investigación de la Facultad de 
Ciencias, le solicitó que le enviara por escrito las necesidades de infraestructura que 
presenta la Escuela de Matemática. 
Para el martes 13 de julio se reunirá con la Coordinación de Investigación. 
 

4.4. Informe de la Delegación Profesoral. No hubo 
 

4.5. Informe de la  Delegación Estudiantil. 
La delegada estudiantil consultó acerca de las preinscripciones del curso de verano 2010. 
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5. Juramentación del Prof. Manuel Maia como representante profesoral electo ante el Consejo de la 
Escuela de Matemática, para el período 2010 -2012. 
El Consejo juramentó el Prof. Manuel Maia. 
 

6. Comunicación del Prof. Tomás Guardia solicitando se tramite su ascenso a la categoría de 
profesor Asistente. 
El Consejo avala la solicitud del Prof. Guardia. 
 

7.  Comunicación de los profesores Cristina Balderrama, Ramón Bruzual y Elio Méndez informando 
acerca de la solicitud de revisión de exámenes parciales del curso Análisis Funcional, en el 
semestre 1-2010. 
El Consejo avala la comunicación de los profesores Cristina Balderrama, Ramón Bruzual y Elio 
Méndez, sobre la evaluación del Br. Oscar Silva. 

 
8.   Comunicación del Prof. Elio Méndez, Coordinación de Asesoramiento Académico, informando 

del cambio de inscripción a la Escuela de Matemática, a través de la Resolución 158, Artículo 2 
del Br. Iván Manuel Mendoza, C.I. 18.357.214, para el semestre 2-2010. 
El Consejo avala la solicitud del Br. Mendoza. 
 

9.   Comunicación del Prof. Elio Méndez, Coordinación de Asesoramiento Académico, informando 
que el Br. Ender Lenin Godoy, C.I. 16.805.758, solicitud de aval para Vía de Excepción. 
El Consejo avala la solicitud del Br. Godoy. 

 
10.  Comunicación de la Prof. Glaysar Castro solicitando permiso del 6 de septiembre al 1° de 

octubre del presente año, por razones personales. 
El Consejo avala la solicitud de la Prof. Castro. 
 

11. Comunicación de la Prof. Margarita Olivares, informando que suplirá a la Prof. Glaysar Castro 
en el dictado del curso de Probabilidades del Postgrado de Modelos Aleatorios desde 13 de 
septiembre al 1° de octubre del presente año. 
El Consejo avala la solicitud de la Prof. Olivares. 

 
Reincorporaciones 

 
12. Solicitudes de reincorporaciones automáticas para el semestre 2-2010 de los siguientes bachilleres: 
 

• Vanessa Carolina Arévalo  C.I. |18.029.755 
• Luis Eliecer Díaz Rodríguez C.I. 18.814.814 
• Yeniree Greisy Figueroa C. C.I. 18.110.069 
• Mileidy Josefina Lobo E.  C.I. 20.652.078 
• Gilberto Alejandro Llovera  C.I. 18.588.704 
• Daniel Alejandro Morales  C.I. 18.366.364 
• Juan Alejandro Oviedo  C.I. 16.971.303 
• Joan del Carmen Ramírez  C.I. 19.494.304 
• Andrés Francisco Rengel  C.I. 19.581.074 
• Flavio Enrique Salas M.  C.I. 18.182.916 

 
 El Consejo recomienda sus reincorporaciones. 
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13. Solicitud  de  reincorporación  para  el  semestre 2-2010 del Br. Félix Eloy Álvarez P. 
 C.I. 17.077.710 

El Consejo recomienda su reincorporación. 
 
14. Solicitud  de  reincorporación  para  el  semestre 2-2010 del Br. Albeniz Gerardo Blanco M. 
 C.I. 6.319.587 

El Consejo no recomienda su reincorporación. 
. 
15. Solicitud  de  reincorporación  para  el  semestre 2-2010 del Br. Oscar Álvaro Canales C. 
 C.I. 17.131.637 

El Consejo recomienda su reincorporación. 
 

16. Solicitud  de  reincorporación  para  el  semestre 2-2010 del Br. Mecia Chaves Vieira 
 C.I. 16.308.778 

El Consejo recomienda su reincorporación. 
 
17. Solicitud  de  reincorporación  para  el  semestre 2-2010 del Br. Engelbert Rafael Días S. 
 C.I. 15.164.561 

El Consejo recomienda su reincorporación. 
 

18. Solicitud  de  reincorporación  para  el  semestre 2-2010 de la Br. Lilibeth Fernándes Rodriguez 
 C.I. 16.970.299 

El Consejo recomienda su reincorporación. 
 
19. Solicitud  de  reincorporación  para  el  semestre 2-2010 de la Br. Isabel Cristina González 
 C.I. 15.791.989 

El Consejo recomienda su reincorporación. 
 

20. Solicitud  de  reincorporación  para  el  semestre 2-2010 de la Br. Marie Nicole Lemus 
 C.I. 120.978.707 

El Consejo no recomienda su reincorporación. 
 
21. Solicitud  de  reincorporación  para  el  semestre 2-2010 del Br. Roberto Núñez Chávez 
 C.I. 18.589.330 

El Consejo recomienda su reincorporación. 
  
22. Solicitud  de  reincorporación  para  el  semestre 2-2010 del Br. Arturo Alejandro Rivero T. 
 C.I. 19.397.194 

El Consejo recomienda su reincorporación. 
 
23. Solicitud  de  reincorporación  para  el  semestre 2-2010 del Br. Julián José Rojas M. 
 C.I. 16.719.348 

El Consejo recomienda su reincorporación. 
 
24. Solicitud  de  reincorporación  para  el  semestre 2-2010 de la Br. Aída Sulbarán Martínez 
 C.I. 17.428.614 

El Consejo recomienda su reincorporación. 
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25. Solicitud  de  reincorporación  para  el  semestre 2-2010 del Br. Yeison Víctor Torrealba G. 
 C.I. 19.965.114 

El Consejo recomienda su reincorporación. 
 
26. Solicitud  de  reincorporación  para  el  semestre 2-2010 del Br. Rommar Jesús Tovar R. 
 C.I. 16.310.722 

El Consejo recomienda su reincorporación. 
 

27. Solicitud  de  reincorporación  para  el  semestre 2-2010 del Br. Robert Orlando Zapata Vásquez 
 C.I. 19.505.625 

El Consejo recomienda su reincorporación. 
 
28. Comunicación del Prof. Félix Nieto solicitando permiso para realizar una pasantía de 

investigación en la Universidad  Pontificia Bolivariana de Medellín, en el periodo comprendido 
del 15 de agosto al 15 de noviembre del presente año. 
El Consejo no avaló la solicitud del Prof. Nieto con 5 votos en contra, un consejero se abstuvo y 
el voto razonado del Director de la Escuela. 
Voto Razonado. Es mi opinión como profesor de la Escuela, que debemos apoyar a todos 
nuestros docentes para que puedan cumplir con su proceso de formación. En este caso, el Lic. 
Nieto está haciendo un esfuerzo muy importante para culminar con éxito su maestría y así como 
lo hemos hecho en el pasado, yo avalo personalmente el permiso solicitado, pues se establece una 
sinergía entre el Lic. Nieto y nuestra Escuela. 
 

29. Nombramiento de una Comisión para organizar talleres de experiencia docente, propuesto por el 
Prof. José Rafael León en la reunión departamental del día 30.06.2010. 
El Consejo designó a los profesores Mayra Montilla (Coordinadora), José Gregorio Gómez y 
Ángel Padilla en esta comisión. La Prof. Mercedes Arriojas se encargará de hacer los 
lineamientos para estos talleres e informarle a los profesores que integraran esta nueva comisión. 
 

30. Comunicación de la Prof. Angie Pineda solicitando descarga docente para el semestre 2-2010, 
para culminar su plan de formación y capacitación.| 
El Consejo niega la solicitud de la Prof. Pineda, porque considera no hay suficientes razones  
para esta solicitud. 
 

31. Informe de actividades de la Opción docente de la Escuela de Matemática. 
Diferido para el próximo Consejo. 
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Minuta Complementaria del día  12.07.2010 
 
1. Comunicación Presentación del Proyecto de Trabajo Especial de Grado y proposición del Jurado 

que evaluará el Trabajo Especial de Grado de la Br. Milagros Adaly Gudiño, C.I. 17.080.598. 
Titulo del Trabajo “Análisis de los Procesos Electorales entre los años 1870 a 1935, caso 
Venezuela y Métodos Matemáticos Aplicados a Sistemas Electorales”. 

 
   Principales      Suplente 
   Prof.  Nelson Merentes  (Tutor) 
   Prof.  Guillermo Durán (Tutor Administrativo-UCV)   
   Prof.  José Luis Sánchez    Prof. Hugo Leiva 
          Prof. Mariela Castillo 
 
  El Consejo decidió designar a la Prof. Mariela Castillo como jurado suplente. 
 
 
2. Comunicación Presentación del Proyecto de Trabajo Especial de Grado y proposición del Jurado 

que evaluará el Trabajo Especial de Grado de la Br. Marianela Peña Ardila, C.I. 15.487.556. 
Titulo del Trabajo “Análisis de los Procesos Electorales entre los años 1830 a 1960 y  Métodos 
Matemáticos Aplicados a Sistemas Electorales” 

 
   Principales      Suplente 
   Prof.  Nelson Merentes  (Tutor) 
   Prof.  Alberto Navas Blanco (Tutor Administrativo-UCV)   
   Prof.  José Luis Sánchez    Prof. Daniel Barraez 
          Prof. Ricardo Ríos 
 
  El Consejo decidió designar al Prof. Ricardo Ríos como jurado suplente. 
 
 
3. Comunicación Presentación del Proyecto de Trabajo Especial de Grado y proposición del Jurado 

que evaluará el Trabajo Especial de Grado del Br. Luis Rodolfo Perera, C.I. 13.489.779. Titulo 
del Trabajo “Análisis de los Procesos Electorales entre los años 1935 a 2009 y  Métodos 
Matemáticos Aplicados a Sistemas Electorales” 

 
   Principales      Suplente 
   Prof.  Nelson Merentes  (Tutor) 
   Prof.  Guillermo Durán (Tutor Administrativo-UCV)   
   Prof.  José Luis Sánchez    Prof. Daniel Barraez 
          Prof. Ramón Bruzual 
 
  El Consejo decidió designar al Prof. Ramón Bruzual como jurado suplente. 
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4. Comunicación Presentación del Proyecto de Trabajo Especial de Grado y proposición del Jurado 
que evaluará el Trabajo Especial de Grado del Br. Amanda Escorche, C.I. 18.728.038. Titulo del 
Trabajo “Estimación de Cuantiles en la Medición de Riesgo Financiero” 

 
   Principales      Suplente 
   Prof.  Mercedes Arriojas (Tutora) 
   Prof.  Mairene Colina     Prof. Ricardo Ríos  
   Prof.  Glaysar Castro     Prof. Daniel Barráez 
 
  Aprobado 
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